
Quelle Est L'option Préférée ? 

 

Homélie du 16e dimanche du temps ordinaire – 2022 

 

Chers frères et sœurs, 

Le passage de l'Evangile que nous venons d'entendre suit la parabole 

du Bon Samaritain que nous avons méditée dimanche dernier. 

Si la parabole du Bon Samaritain nous apprend à prendre soin de ceux 

qui nous entourent, alors l'histoire des deux sœurs à Béthanie nous 

rappelle de faire passer notre vie avant notre relation avec Dieu. À 

partir d'une histoire très simple de la vie quotidienne, Jésus veut nous 

enseigner nos priorités dans la vie. 

 

Deux sœurs, Marthe et Marie sont décrites comme deux personnages 

complètement différents : Marie est une personne qui vit dans le 

silence et la contemplation, Marthe est une personne rapide et animée 

; Marie est plongée dans ses pensées et Marthe est occupée par 

d'autres choses. Jésus est au centre de leur préoccupation, car ils se 

tournent tous deux vers lui de deux manières différentes : Marthe sert 

le Seigneur, et Marie écoute ses enseignements. Les deux étaient bien 

intentionnés et enthousiastes pour Jésus. 

 

« Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t’agites pour bien des 

choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part ». 

Cette réponse de Jésus fit probablement réfléchir Marthe. Beaucoup 

d'entre nous ressentent probablement la même chose qu'elle. Comment 

comprendre la volonté du Seigneur à travers cette réponse ? Certains 

fidèles, en lisant ce passage de l'Evangile, comprennent qu'il s'agit 

d'une comparaison entre la vie contemplative et la vie active dans la 

vocation des certains monastères. En fait, cette histoire offre une 

comparaison plutôt qu'elle ne souligne une contradiction. Marthe 

n'était pas la pire et Marie n'était pas la meilleure non plus, mais c'est 



Marie qui a choisi la meilleure. Dans cette histoire, Marthe a fait une 

bonne action, mais Marie en a fait une meilleure. Cela signifie que 

Jésus a toujours fait de l'écoute de la Parole de Dieu une priorité. 

Marie a choisi la bonne partie de cette priorité. C'est le cœur et 

l'enseignement de l'Evangile que nous avons entendu. 

 

N'oublions pas que l'Évangile de Luc met toujours l'accent sur la 

priorité donnée à Dieu. Au chapitre 9, des versets 57 à 61, Luc 

rapporte trois cas de venue pour suivre Jésus. Les réponses du 

Seigneur mettent toutes en évidence la priorité du disciple de suivre le 

Seigneur et de lui faire confiance. Ceux qui suivent Jésus doivent 

avoir pour lui un amour qui surpasse toutes les autres relations. Le 

renoncement que Jésus demande nous surprend parfois : « Si 

quelqu’un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, 

ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas 

être mon disciple. Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma 

suite ne peut pas être mon disciple » (Luc 14, 26-27). 

 

En revenant à l'Evangile d'aujourd'hui, nous voyons que l'acte occupé 

de Marthe d'accueillir les autres n'est pas quelque chose à critiquer. Au 

contraire, il est également loué. Nous pouvons voir cela dans la 

première lecture du livre de la Genèse. L'hospitalité d'Abraham et de 

Sara a été récompensée par Dieu. L'auteur de la Genèse décrit 

l'activité de tous les deux pour recevoir le Seigneur, lorsqu'il est 

apparu aux chênes de Mambré. Témoin de leur gracieuse hospitalité, 

Dieu a promis de leur donner un fils, ce qu'ils voulaient tous les deux 

depuis si longtemps. De plus, c'est précisément à cause de la 

bienveillance d'accueillir les autres qu'ils rencontrent Dieu. Jésus nous 

l'a appris plus tard : c'est quand nous accueillons l'étranger, le pauvre, 

le prisonnier, le souffrant... que nous accueillons le Seigneur. 

 

Dans la deuxième lecture que nous avons entendue, Paul « sert » le 

Seigneur d'une manière différente. Il affirme que le Christ lui-même 



est présent parmi les croyants. Ainsi, son zèle à proclamer Jésus a 

donné à Paul la force d'endurer toutes les épreuves et les souffrances. 

Non seulement cela, mais Paul était heureux de souffrir pour les 

croyants. Les paroles de Paul nous aident à penser à Pierre et aux 

premiers apôtres qui, torturés et battus devant le Concile juif, se 

réjouissaient d'avoir souffert pour Jésus (cf. Ac 5, 41). 

 

Chers frères et sœurs, 

Le message que la Parole de Dieu veut nous envoyer aujourd'hui est 

que dans toutes les activités de la vie, nous devons donner la priorité à 

l'écoute et à la pratique de la Parole de Dieu. En fait, une fois que nous 

écoutons la Parole de Dieu, nous traiterons mieux les autres. La 

pratique de la Parole de Dieu est le fondement et le début des bonnes 

actions. Marthe et Marie décrivent deux aspects de la vie chrétienne. 

Les deux nous aident à rencontrer Dieu et les autres. 

 

Seigneur,  

Parmi les bruits de la vie d'aujourd'hui, accorde-moi des moments de 

profond silence. 

Au milieu de la fatigue de nombreux travaux, laisse-moi apprécier le 

temps de repos devant Toi. 

Au milieu de l'agitation des soucis et des angoisses, laisse-moi 

m'asseoir à tes pieds en paix et écouter Ta Parole. 

Au milieu des passions et des désirs du monde, faites-moi savoir 

comment vivre paisiblement et toujours vers les valeurs célestes. 

Seigneur, que l'esprit de prière imprègne toute ma vie. Amen. 

 

P. Fx. Phan Van Duong 


